

# シルバーあみ

第165号 令和2年7月16日発行

公益社団法人阿見町シルバー人材センター

広報委員会

住所 〒300-0331

稲敷郡阿見町阿見4671-1

TEL 029(888)2036

FAX 029(840)2486

URL (ホームページ) <https://webc.sjc.ne.jp/ami/>

会員数 341名 (6月30日現在)

男 249名 女 92名

## 安全就業スローガン

- ・チョットまで 作業の手順 手を抜くな！
- ・無災害 個々の意識が 実を結ぶ

## 令和2年度定時総会開催

令和2年6月18日（木）阿見町総合保健福祉会館講座室において定時総会が開催されました。今年度は新型コロナウイルス感染拡大防止のため、参加人数を極力縮減して開催しました。会員の皆様には多大なるご協力を賜り感謝申し上げます。

出席会員数13名、委任状提出会員数246名、議決権行使書提出会員数71名、合計330名（会員数343名）で定数を満たしており、下記議案に関して承認されました。

議案第1号 令和元年度事業報告について

議案第2号 令和元年度決算報告について

議案第3号 役員報酬等及び費用に関する規程改定の件について

議案第4号 役員選任の件について



この度の定時総会において、会員の皆様から質問が寄せられましたので回答を掲載いたしました。

Q1. 会員全員に新型コロナウイルスのPCR検査又は抗体検査を実施できませんか。優先順位を決め、お客様と接触する業務の人から実施すれば、お客様も安心して仕事の依頼が出来ると思います。

A1. 新型コロナウイルスに関するPCR検査は保険適用（3/6）となりましたが、通常の保険診療とは異なり、保健所相談センターによる「発熱、呼吸器症状があり、入院が必要な肺炎が疑われる場合」、「医師の総合的判断で感染の疑いがある患者」等に限られています。現在、希望者による任意での当該検査及び同抗体検査は受けることはできない状況にあり、当センターでの実施は考えておりません。引き続き感染拡大防止のため、「まめに手洗い・手指消毒、咳エチケットの徹底、こまめな換気、身体的距離の確保、3密の回避（密閉・密集・密接）、毎朝の検温・体温管理」など、『新しい生活様式』を参考に行動してくださるよう、お願いします。



（茨城県庁029-301-3200、竜ヶ崎保健所0297-62-2161確認、当該会員に説明済。）

Q2. 令和2年1月21日に「チェーンソー補講講習会」が開催された旨、事業報告書（総会資料P.9）に記載されていますが、小生には何の連絡もなく、極めて残念です。今後かかる事態のないようにしていただきたくお願いします。

A2. 当該講習会は、労働安全衛生規則等の改正に伴い、補講が義務付けられたことにより、当センターはじめ土浦市、稲敷市、美浦村と合同で27名が参加して行なわれました。

補講は常陸大宮市で個々に行うことが基本でしたが、20名以上集まれば、講師派遣が可能ということであり、4市町村で話し合い、受講者の利便性を考慮し、当町での合同開催に至ったものです。当センターでは、7月11日の理事会において実施概要が承認されたことで、7月25日付けて「チェーンソー資格保持者の補講希望調査について」通知文書を「チェーンソー特別教育修了者証」を所持している会員23名（植木班、草刈班）を含む男性会員全員266名に発送し、希望調査を行った結果、15名の資格所持会員から要望があり、当該希望者には10月28日付け文書で、改めて1月21日開催案内の通知を行いました。今回の補講は、新たにチェーンソー資格を取得する講習とは異なり、既に資格を所持している会員が対象となる講習であって、前述の資格所持者23名以外にも所持している可能性があるため、当該会員を含む男性会員全員に希望調査を実施しました。当該会員からは無回答であり、入会時の申込書にもチェーンソー資格の記載がないこと等に鑑み、この点のご理解をお願いします。なお、資格を所持しているのであれば、補講を行わないと本年8月1日をもって、資格は失効となりますので留意が必要です。今後もセンター事業の運営にあたっては、細心の注意を以って推進する所存ですので、ご協力をお願いします。（当該会員は、チェーンソー資格がないことを確認。当該補講講習は対象外であることを説明済。）

Q3. 事業計画、総会資料P.33、2シルバー人材センター事業、(2)就業開拓提供事業

⑤阿見町ふるさと応援寄附返礼品事業への参加

ア 空き家見守りサービスの提供

イ お墓のクリーンサービスの提供

阿見町の返礼品リストには現在ありませんが、今後どの様な仕事が発生しますか。

⑧日常生活支援事業の提供⇒ゴミ出し、・・・

具体的な成果（実績）は出ていますか。

A3. 当該事業は、「阿見町ふるさと応援寄附返礼品事業」として昨年10月より、「空き家見守りサービスの提供」として参加しており、まだ実績はありませんが、町のホームページ返礼品リスト（カタログ）に具体的に掲載されておりますので、ご確認ください。なお、「お墓のクリーンサービスの提供」に関しましては、実施に向けて計画しているところです。「日常生活支援事業の提供」に関しては、町社会福祉協議会において、既に実施しているのですが、高年齢者へのサービス提供ということで、他センターの実施状況を参考に検討しているところです。（当該会員に説明済。）



Q4. センターのホームページ内、トップページの「南平台水彩の池」のコメントに「不法投棄調査業務」と出ていますが、どんな仕事になっていますか。（先日、投棄ゴミが未回収のままだったので町に撤去依頼しましたが、人材センターに委託しているとのことでした。）

A4. 「不法投棄調査業務」とは、町廃棄物対策課からの依頼を受けて、5名の会員が毎日（月～金曜）2名ずつ交代で、不法投棄が行われた場所、行われそうな場所を中心に町内を巡回しております。主に投棄ゴミ回収、小動物の死体回収も含み、町の衛生環境の維持と美化に努めております。（当該会員に説明済。）

### 理事会、各委員会等の委員長・副委員長の紹介

（◎委員長、○副委員長）

【理事会】千葉 繁理事長、高野 登副理事長、小野寺一郎常務理事、湯原勝行理事、今井淑子理事、大崎 忠理事、落合 進理事、松本康雄理事、松本幸雄理事、吉澤昭雄理事、下村正博監事、中西和紀監事

【事業推進本部】◎高野 登 ○今井淑子 【安全委員会】◎松本康雄 ○吉澤昭雄

【広報委員会】◎松本幸雄 ○松本康雄  
【事業委員会】◎高野 登 ○今井淑子

【ボランティア委員会】◎大崎 忠 ○落合 進



大崎理事、小野寺常務理事兼事務局長、松本（幸）理事、落合理事、吉澤理事、飯野前理事  
湯原理事、松本(康)理事、今井理事、千葉理事長、高野副理事長、中西監事、下村監事



**湯原勝行 新理事**  
皆様と共に、シルバー人材センター運営の為に尽力していくたいと思います。よろしくお願いします。



**吉澤昭雄 新理事**  
微力ながらいろいろな面でシルバー人材センターのお役に立てるよう頑張ってまいります。よろしくお願いします。

## 理事会

○令和2年5月18日(月)令和2年度第2回理事会が開催され、次の議案が審議承認されました。

- |                           |                        |
|---------------------------|------------------------|
| 1. 理事候補者の選考について           | 4. 令和元年度決算報告（案）の承認について |
| 2. 令和2年度定時総会の開催について       | 5. 令和2年度定時総会議案書(案)について |
| 3. 規程の改定及び会員就業規約附則の修正について |                        |

○令和2年6月18日(木)令和2年度第3回理事会が開催され、次の議案が審議承認されました。

- |                   |                      |
|-------------------|----------------------|
| 1. 正会員入会の承認について   | 3. 事業推進本部副本部長の選任について |
| 2. 専門委員会委員の選考について | 4. 専門委員会副委員長の選任について  |

## ボランティア委員会

10月19日(月)に予科練平和記念館の除草作業を予定しています。会員の皆様のご協力よろしくお願ひいたします。ただ、新型コロナウィルス感染症の状況によっては変更になることもあります。

## 事務局

### 熱中症を予防しよう

〈厚生労働省のホームページより抜粋〉  
「熱中症」は、高温多湿な環境に長くいることで、徐々に体内の水分や塩分のバランスが崩れ体温調節機能がうまく働くくなり、体内に熱がこもった状態です。

- ・暑さの感じ方は、人によって異なります

その日の体調や暑さに対する慣れなどが影響します。体調の変化に気をつけましょう。

- ・高齢者や子ども、障害者・障害児は、特に注意が必要です  
熱中症患者のおよそ半数は65歳以上の高齢者です。高齢者は暑さや水分不足に対する感覚機能が低下しており、暑さに対するからだの調整機能も低下しているので、注意が必要です。また、のどの渇きを感じていなくても、こまめに水分を補給しましょう。暑さを感じなくとも室温や外気温を測定し、扇風機やエアコンを使って温度調整するよう心がけましょう。

自力で水が飲めない、意識がない場合は、すぐに救急車を呼びましょう！！

複数で就業しているときは、周りの人が特に気を付けよう。

のどがかわいてなくても



水分補給を！

## 会員の広場 《ふるさと自慢》

我がふるさと上州（群馬県）について

中国武漢で発生した、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、全国に緊急事態宣言が発令され行動に制限を受け今までの日常生活がどれほど有難い日々であったことかと実感したのは私だけではないと思います。そんな拘束されたような、お籠もり生活の中で私は昔日の故郷に思いを馳せることもありました。

今回は、私のふるさとを紹介させていただきます。ここ阿見町と同じ北関東の群馬県高崎です。比較的近くでは有りますが、故郷を離れ半世紀が過ぎ今では年に1・2回帰省するのみとなりました。

群馬県には、『上毛かるた』なるものがあり県民は子どもの頃から慣れ親しんでおります。まず、上毛（じょうもう）、上州（じょうしゅう）、上野（こうづけ）などと呼ばれた大昔の群馬県の旧国名ですが、その国名を冠した『かるた』が、いつ頃出来たのかと申しますと私が生まれた昭和22年に、日本の将来を担う子供等に郷土群馬県をよく知り郷土を愛するようになっていただきたいとの思いから、地元の著名人が中心となり県下一般に選んでいただき作ったものだそうです。

いろは48文字に郷土に関係ある歴史上の人物や、名所・名産等が読まれておりますが、今でも遙か昔に覚えた読み札を懐かしく時折口を吐いて出るいくつかの札を披露し、故郷の紹介とさせていただきます。

「つ、つる舞う形の群馬県」裏面に簡単な説明があります。

ちなみにこの「つ」では、群馬県勢(1)位置(県庁) 東経139°03'39" 北緯36°23'28" 面積6,362.28平方キロメートル 県土の約3分の2が丘陵山岳地帯。12市 前橋・高崎・桐生・伊勢崎・太田・沼田・館林・渋川・藤岡・富岡・安中・みどり 7郡 北群馬・多野・甘楽・吾妻・利根・佐波・邑楽とあります。

「に、日本で最初の富岡製糸」裏面、富岡製糸場(世界文化遺産指定国宝) 安政条約で日本が開港すると生糸は一躍輸出品の花形となつた。明治政府は製糸技術改良のため仏人ブリュナ



一を技師として招き、富岡に仏国風の器械製糸工場を建て、明治5年から操業をはじめ、日本の製糸業の基礎をおいた。26年以後は民業に移った。今もレンガ造りの建物が昔のまま残る。

「れ、歴史に名高い新田義貞」裏面、後醍醐（ごだいご）天皇が鎌倉幕府を倒された時、上野では新田義貞が一族と共にこれに加わり、鎌倉に討ち入った事は歴史上有名である。その後も義貞は南朝のために尽力したが、越前藤島城攻撃中に軍死した。歿年延元3年閏7月 神社 群馬県 新田神社 福井県 藤島神社

以下は、読み札の表面のみをいくつか紹介します。

「り、理想の電化に電源群馬」「わ、和算の大家 関 孝和」「か、関東と信越つなぐ高崎市」「よ、世のちり洗う四万温泉」「た、滝は吹割片品渓谷」「ね、ねぎとこんにゃく下仁田名産」「ひ、白衣觀音慈悲の御手」「ら、雷と空風義理人情」「う、碓氷峠の関所跡」「く、草津よいとこ薬の温泉」「ふ、分福茶釜の茂林寺」「え、縁起だるまの少林山」「あ、浅間のいたずら鬼の押し出し」「も、紅葉に映える妙義山」「す、裾野は長し赤城山」…

観光等で群馬県にお出かけの時の参考にしていただければ幸いに思います。

T・T 会員

### 《シルバーあみ写真》 給 餌 (ゴイサギ) NHK学園カメラメイト 金賞 受賞



土浦の花火大会の開催される桜川。その上流にコサギ、チュウサギ、アマサギ、ゴイサギ等のサギの仲間が毎年千羽以上集まりコロニーをつくります。5月頃から8月頃までコロニー内のあちこちでは巣作り、卵を孵化し、周辺の田や沼などから小魚やカエル、時にはウナギ等を餌に子育てを行っていて大賑わいです。この作品は、食欲旺盛なゴイサギの雛が親から口移しで餌を飲み込む瞬間を捉えた一枚です。

S・K 会員

### ●新しい会員の紹介（令和2年5月1日～6月30日）5名

会員番号	氏 名	行政区	会員番号	氏 名	行政区
1573	野口 光男	下島津	1576	坂岡 和代	南平台2
1574	野口 英明	下島津	1577	竹野下 陽子	南平台2
1575	赤木 裕子	上本郷	—	—	—

## ～ゴルフ同好会の紹介～

皆さん、当シルバー人材センターには、ゴルフ同好会があることをご存知ですか。人材センターの組織の一部ではなく、ゴルフ好きの仲間が集まって自主的に立ち上げた会で、主な活動は親睦ゴルフコンペを開催することです。

10数年前から毎年3回（3月、6月、10月）ゴルフコンペを開催して次回が第37回となり、最近では30人ぐらいの方の参加をいただいている。今年は新型コロナウイルスの影響で3月は急遽取りやめ6月も中止となり、この騒動が一段落して仲間と再び会える日を心待ちにしているところです。

ゴルフには不思議な力があると思っています。日頃面識のない会員同士でも一緒にプレイして楽しい一時を過ごすと、親近感が湧いて仲間意識が芽生え、そのことが縁で友達付き合いに発展することもあります。また、年3回のコンペに照準を合わせてゴルフの腕を磨く努力をすることで、単調になりがちな生活の中で小さな生き甲斐を見つけることもできます。勿論、屋外のスポーツで気分が晴れ健康にも良いことは言うまでもありません。

ゴルフをされる方、以前されていた方、特に新しく会員になられた方、一緒にゴルフをしてみませんか。腕前を心配される方がいるかもしれません、一部の上手な方を除いて大多数の方は“どんぐりの背競べ”ですので安心してください。

会員の中には、すでにシルバー人材センターを退会された方も何人かいらっしゃいます。色々な制約は設けないで、より多くの方々が気軽に参加してふれあいの場が持てるよう、この会を続けて行けたら良いと思っています。

ゴルフ同好会に入会希望の方：大崎、渡部、齋藤まで連絡下さい。（次回開催は10月の予定）

### 一口メモ

### ステイホーム DIY

皆さんご機嫌如何ですか。新型コロナウイルスのため活動自粛を余儀なくされていますが、どのような時間をお過ごしでしょうか。読書、掃除、庭の草むしり等々それぞれかと思います。

さて私事ですが、昨年末に台所、居間の窓（大、小）を二重窓（DIY）にしました。勿論目的は地球環境にやさしく暖房（冷房）効果を期待したものです。結果、素晴らしい期待以上でした。暖房効果は勿論、結露も防げるので家族からの評価も上々、かなり気をよくしたため、この暇な時期に家中すべての窓を二重窓にする事となりました。前回の経験を活かしながらyou tubeを先生にひたすら作製に励み、色々なタイプ（引き戸、前開き、桐集成材の枠、既製品の枠等）を楽しみながら作成。材料は一般的にガラスになる部分にはポリカ中空板という、ストロー状のものを二枚のポリカーボネート板で挟んだ中空構造体になっているもので加工は簡単、大型のカッターナイフで切断できます。興味のある方は、是非you tubeを見ていただきたいと思います。

大まかな作成方法は、窓の上部と下部にレール（既製品）をビス又は両面テープで固定、窓寸法（縦、横）に合わせポリカ中空板をカット、左右の端に枠（既製品、桐集成材等）を固定、窓に取り付けて完了。費用的にも本格的な二重窓（プロの作製）に比べ相当安くあがります。皆さんも如何ですか、是非トライをお勧めいたします。何といってもカーテン越しに来る冷気が全くありません。

K.O 会員

